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封面新闻：你怎么
看待开心麻花在
综艺市场的开拓？

汪海刚：首先，我们不是
一个所谓严格意义上的综艺
公司，我们是一个以原创和
喜剧为标签的内容生产公
司。我们也不会刻意去做综
艺，而是无形当中通过这样
一档节目（去展示自己）。

封面新闻：当初决定要做
麻花团综的时候，为什么选择
了角色体验真人秀模式？

汪海刚：体验真人秀的
方式，最能够真实反映开心
麻花和整个团队的气质。我
们内部叫开心麻花大家庭，
大家很小的时候、从各个戏
剧学院毕业的时候就聚在一
起，可以说是一起长大的，大
家在一起的那种默契，那种

真实的、像家一样的感觉，是
我们想展示给观众的。

封面新闻：《麻花特开
心》的竞争力在哪里？

汪海刚：第一，我们有国
民喜剧男神沈腾，还有大家
喜欢的马丽。节目的竞争力
一则来自于有这么多开心麻

花的演员，有不同量级的演
员聚在一起表演。第二，它
虽然用一个真人秀的方式，
但还是力争在一些细节上，
去找一些不同的、有新意的
东西。

封面新闻：未来有什么
规划？

汪海刚：“喜剧+”将是开
心麻花未来发展的一个方
向。这个“+”既可以理解为
我们拓宽喜剧风格类型的尝
试，也可以理解为我们会不
单满足于过去专业剧场的舞
台剧和电影，我们会延伸到
今天大家看到的新空间演
绎，会延伸到互联网，也会延
伸到综艺这个门类，但是不
变的是一定以喜剧为主，继
续耕耘。

封面新闻记者荀超

干脆有力道的舞蹈艺术
表达，无过度雕刻……大朱
（朱凤伟）的个人艺术特质在
2019年湖南卫视《舞蹈风暴》
中被观众认知，他野蛮生长
的独特风格在当时所有的舞
者中别具震撼力。继独立编
导、演绎《肖像》《一场》《别
怕》之后，大朱将在2022年的
新年为观众带来全新现代舞
力作——《25㎡狂想曲》。全
国首演起始站定档在 4 月 9
日四川歌舞大剧院，这也是
成都本土文化演艺从剧目引
进到自我孵化并走向全国市
场的标志。

作为杨丽萍的御用男一
号，第十二届中国舞蹈“荷花
奖”现代舞第一名金奖获得
者……光环之后，大朱对舞蹈
艺术追求精进，将行为艺术、
装置艺术、灯光、声音，甚至说
与唱融汇进现代舞的演绎中，

但又不脱离其现实生活，每一
次都向观众呈现出全新、多
元、独特的“舞蹈剧场”。

对于大朱来说，从独立
舞者到“舞蹈剧场”的导演，
双重身份无缝切换，为作品
带来思维与行为的高度统
一。这种不属于任何流派
的编排与即兴结合的舞蹈
特质，让观众既从中有所感

悟，又充满惊喜，也被称为
舞台艺术“留空间”，即“留
白”，“同一出剧，却或有不
同。”这是大朱对现代舞蹈艺
术的解读。

《25㎡狂想曲》讲述辗转
各个城市的青年梦想奋斗者
的故事，看似舞者自身故事
的映射，亦可看作当代各城
市间穿梭的青年奋斗群体，

具有时代社会代表性。此次
联排，历经 8 次。而每次之
后，大朱都会修正一些表达
方式，让其更贴切时代背景，
打造一部能让更多人接受、
共情且看得懂的现代舞剧。

此次，除了有杨丽萍作
为该剧的艺术指导之外，从
业21年，拥有代表作《保持沉
默》的知名电影、话剧、音乐
剧导演、编剧周可也为《25㎡
狂想曲》带来独到的故事讲
述角度；舞美设计则是师从
当代舞台设计泰斗李名觉先
生、毕业于耶鲁大学戏剧学
院舞台设计的李奥，其代表
作也数不胜数；灯光设计张
弛，曾出任濮存昕导演的话
剧《哈姆雷特》的灯光设计
师。艺术家们的汇聚，将与
朱凤伟碰撞出怎样的亮点，
让人期待。

封面新闻记者周琴

记录派出所工作日常
《守护解放西》火出圈

从2019年播出第一季至
今，警务纪实类节目《守护解
放西》的口碑就没崩过，稳得
出奇。前些日子，《守护解放
西》第三季高调回归，播出十
余天后被网友笑称“封神
了”。这档纪录片拍的是湖南
长沙坡子街派出所警务人员
的工作日常，除了赞颂基层一
线民警的兢兢业业，同时给大
家做好普法工作。目前豆瓣
评分9.1。

关注医疗行业的《人间
世》，关注疫情的《金银潭80
天》，关注文物的《我在故宫修
文物》……行业纪录片瞄准的
是特定行业中的人情冷暖，医
疗行业纪录片中人性的抉择
与生死无常令人感慨，文物
行业的匠人精神叫人感动，
而警务行业纪录片似乎没什
么佳作，直到《守护解放西》
横空而出。

《守护解放西》没有采用
传统纪录片惯常的严肃、客
观、质朴的镜头语言，整部片
子节奏飞快，各类花体字幕
近乎于综艺，素材选择也没
有拘泥于大案、重案。第三
季依旧是全程高能，素人私
生饭大闹坡子街，情侣互相
家暴成派出所名人……这剧
情编剧写出来都要直呼离
谱。不由让人想起红遍全网
的《1818黄金眼》，生活远比
戏剧更精彩。

不过也有人对《守护解放
西》提出了质疑，作为一部行
业纪录片，它是否有些“活泼
过度”的嫌疑。《守护解放西》
第三季加入了罗翔说刑法的
环节，他从专业的角度对案件
进行剖析，使本季专业性较之
前两季加强不少。

《守护解放西》系列不仅
仅是一个行业纪录片，也是
一个面向社会大众的普法教
育片。从科普角度看，它鲜
活生动的方式不失为尝试的
方向，从纪录片创作的角度
看，抛开思维定势的创作思
路或许能为其他行业纪录片
带来启发。

据扬子晚报

开心麻花首档团综热播
沈腾马丽“麻花家族”搞笑亮相
1月16日，开心麻花首

档团综《麻花特开心》第二期
上线，节目中，沈腾、马丽和
宋祖儿成为三大捕鱼厂牌厂
长，带领麻花家族成员艾伦、
常远、吴昱翰、黄才伦等争夺
消费大赛的冠军，体验多个
乡村旅游项目。一场别开生
面的“消费比赛”，为观众带
去一大波笑点。

近日，开心麻花联席总
裁汪海刚接受封面新闻记者
采访，分享制作《麻花特开
心》这档节目的初衷。“开心麻
花从2003年成立至今已经19
年了，虽然我们出了很多舞台
剧作品和电影作品，但没有一
个是把我们这么多演员聚集
在一起、能够体现麻花团队气
质内涵和特征的。我们希望
大家在熟知了沈腾、马丽、艾
伦、常远这些人后，也能认识
大量优秀的、从舞台剧出来的
所谓中腰部演员或者更年轻
一些的演员。”

汪海刚强调，《麻花特开
心》想做的不仅是真人秀，希
望从小人物的视角为切入
点，为大家带来娱乐或者是
情怀上的感触，加强与观众
间的互动与联系。在第一期
节目中，还专门邀请普通人
加入其中，引发热议。“我们
不仅仅是给大家茶余饭后带
去娱乐，还希望有一点点情
怀上的升华。”汪海刚表示第
一次录制，节目尚不成熟，希
望观众和媒体能以宽容的心
态来看待，创作团队也会不
断调整创作方向。“这个综艺
对我来说，既是尝试、也是成
长的过程，如果大家能看到
我们真诚和真实的一面，我
觉得就不枉努力了。”

对话
真人秀最能够反映开心麻花气质

杨丽萍舞剧御用男主执导
《25㎡狂想曲》4月成都首演

《守护解放西》海报。

《25㎡狂想曲》舞剧剧照。

《麻花特开心》真人秀接地气。

《麻花特开心》海报。


